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かすみがうら市議会運営委員会会議録 

                                               

令和６年５月１３日 午後 ３時１４分 開 議 

                                               

出 席 委 員 

委 員 長  矢 口 龍 人 

副委員長  佐 藤 文 雄 

委  員  岡 﨑   勉 

委  員  小 倉   博 

委  員  久 松 公 生 

委  員  櫻 井 健 一 

                                               

欠 席 委 員 

                                 な  し 

                                               

委 員 外 議 員 

                                 議  長  小座野 定 信 

                                 副 議 長  櫻 井 繁 行 

                                               

出 席 説 明 者 

                                 な  し 

                                               

出 席 書 記 名 

議会事務局長  金 子 俊 文 

議会総務課長  谷 中 博 文 

議会総務課課長補佐  鴻 巣 智 子 
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議  事  日  程 

令和６年５月１３日（月曜日）午後 ３時１４分 開 議 

 

１．開  会 

２．議長あいさつ 

３．事  件 

 （１） 令和６年第２回定例会の議会運営について 

     ・提出予定案件について 

     ・議案審査の方法について 

     ・一般質問について 

     ・会期日程（案）について 

 （２） その他 

４．諮問に対する答申（案）について 

５．閉  会 

                                           

開 議  午後 ３時１４分 

○矢口龍人委員長 

 それでは、皆さん、こんにちは。 

 時間前ではございますけれども、全員そろっておりますので、委員会を始めさせていただきます。 

 ただいまの出席委員は６名で、会議の定足数に達しておりますので、会議は成立いたしました。 

 それでは、ただいまから議会運営委員会を開きます。 

 はじめに、小座野議長からごあいさつをお願いいたします。 

○議長（小座野定信君） 

 こんにちは。 

 開会に当たり、一言ごあいさつ申し上げます。 

 委員の皆様におかれましては、何かとお忙しい中、また足元の悪い中、大変ご苦労さまでございます。 

 本日は、４月８日に貴委員会に諮問させていただきました令和６年第２回定例会の運営につきまして

ご審議賜りたく、よろしくお願いしたいと思います。 

 また、昨年度に引き続きまして、今年度も議員全体での視察研修を行う予定ですので、視察テーマ等

をご意見賜りたく存じますので、よろしくお願いいたします。 

○矢口龍人委員長 

 ありがとうございました。 

 次に、書記を指名いたします。 

 議会事務局議会総務課、鴻巣補佐を指名いたします。 

 本日の日程は、会議次第のとおりでございます。 

 それでは早速、本日の日程事項に入ります。 

                                           

○矢口龍人委員長 

 本日の事件は、（１）令和６年第２回定例会の議会運営についてであります。 

 初めに、提出予定案件についてを議題といたします。 

 事務局から説明を求めます。 
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○議会事務局長（金子俊文君） 

 ご苦労さまでございます。 

 それでは、第２回定例会提出予定案件についてご説明させていただきます。 

 令和６年かすみがうら市議会第２回定例会提出予定案件をご覧いただきたいと思います。 

 報告が４件、承認が７件、条例が２件、補正予算が２件、道路の廃止が１件、その他が２件、全体で

18件を予定してございます。 

 詳細内容の説明につきましては、第２回定例会の告示日である５月28日に開催が予定されております

全員協議会において、各担当部課長から説明を予定しております。 

○矢口龍人委員長 

 ただいまの件につきましてご質問等がございましたら、挙手の上、ご発言をお願いいたします。 

 ご質問等はございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 ないようですので、それでは、次の議題に移ります。 

                                           

○矢口龍人委員長 

 次に、議案審査の方法についてを議題といたします。 

 お諮りいたします。 

 令和６年第２回定例会提出予定案件のうち、報告４件及び市道路線の廃止１件を除く承認７件、条例

２件、補正予算２件、その他２件、合わせて13件の案件につきましては、先例により議長を除く全議員

で構成する（仮称）令和６年第２回定例会議案審査特別委員会を設置し、これに付託の上、審査するこ

ととし、市道路線の廃止１件の案件につきましては、産業建設委員会に付託の上、審査することとして

よろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

                                           

○矢口龍人委員長 

 次に、一般質問についてを議題といたします。 

 一般質問の通告を締め切りましたところ、10名の議員から通告がございました。 

 お諮りいたします。 

 一般質問の期間は、10名ですので４日間とすることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、ご異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 一般質問の通告内容につきましては、お目通しを願います。 

 ここで暫時休憩といたします。 ［午後 ３時１８分］ 

○矢口龍人委員長 

 会議を再開いたします。    ［午後 ３時２１分］ 

 それでは、一般質問の通告内容につきましてご意見等がございましたら、挙手の上、ご発言をお願い
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します。 

 意見等ございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、ご意見等もないようですので、次の議題に移ります。 

                                           

○矢口龍人委員長 

 次に、会期日程（案）についてを議題といたします。 

 補足説明を求めます。 

○議会事務局長（金子俊文君） 

 それでは、会期日程（案）について、ご説明させていただきます。 

 令和６年かすみがうら市議会第２回定例会会期日程（案）をご覧いただきたいと思います。 

 当初の予定と変更になっている部分は赤字で記載してございます。 

 変更点につきましては、４月15日の議会運営委員会でご協議いただきましたとおり、一般質問の開会

時刻を午後１時30分へ変更してございます。 

 なお、議案審査特別委員会の開会時刻につきましては、別途ご協議いただく内容でございますので、

現時点で定刻10時からの開催となっております。 

 詳細につきましては、次のページをご覧いただきたいと思います。 

○矢口龍人委員長 

 以上で説明が終わりました。 

 ただいまの件につきましてご質問等がありましたら、挙手の上、ご発言をお願いいたします。 

 ご意見ございませんか。 

○議長（小座野定信君） 

 日程案全体等、例年どおりな会期日程（案）ということなんですけれども、先日、執行部のほうから、

その質問について要望的なものが一部出ました。というのは、各執行部長が、各議員のところに打合せ

に行って、帰ってくると、その前の日まで調整があると、そうすると今度、庁内の決裁というか、市長

の答弁だとすれば、市長との答弁もするのになかなか、簡単に言うと、調整が難しいと。だから、もう

ちょっと質問事項を細かく出してもらえないかというふうな要望だったんですけれども、そういうこと

を考えると、この間も議会運営委員会のほうで、お話ちょっと出たかと思うんですけれども、この一般

質問を会期の最後に持ってきてはどうかという考え方もあるのかなと感じております。 

 今回、６月議会は、こういうふうな形ですけれども、12月の議会からは、この一般質問を各委員会審

議の後に、一般質問を最後に持ってくるというふうな形がいいのかなとも考えます。そういったことも

含めて、皆さんにご審議賜ればなと考えております。 

○矢口龍人委員長 

 その件については、前回もちょっとお話しした内容だと思うんですけれども、事務局のほうにその調

査等の依頼は、もう出してありますので、すぐに９月から、10月からというようなことは、ちょっとど

うかなとは思うんですけれど、いずれにしても議会運営委員会の中で、みんなでお話合いしながら、取

りまとめしていきたいなと思っております。 

 まだ準備できていないんですよね。 

○議会事務局長（金子俊文君） 
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 委員長のほうからお話いただきまして、現在、近隣の市町村の状況を確認させていただいておるとこ

ろでございますので、確認でき次第提出させていただきたいと思います。 

 参考に、県南10市で申し上げますと、３通りぐらいございまして、かすみがうら市と同じように、開

会して、一般質問を最初にやるという議会と、あとは先ほど言ったように、開会して、委員会を先にや

って、一般質問を最後にするパターンと、あとは開会して数日間、１週間程度休会にして、一般質問を

やるというような３通りがございますので、その内容で詳細についてちょっと調べさせていただきたい

と思いますので、よろしくお願いします。 

○矢口龍人委員長 

 はい、お願いします。 

 ということでございますので、また次回、調査ができ次第ご報告いただいて、その後に審議をしたい

と思いますので、よろしくお願いいたします。 

 ほかに何かございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、ないようですので、お諮りします。 

 令和６年第２定例会の会期は、６月４日火曜日から６月18日火曜日までの15日間といたしたいと思い

ますが、よろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 お諮りいたします。 

 一般質問の日程につきましては、６月５日水曜日に３名、６月６日木曜日に３名、７日金曜日に３名、

10日月曜日に１名とすることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 なお、一般質問の開議時間を１時30分とすることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 また、議案に対する質疑の通告期限を６月４日火曜日の午後５時までとし、討論の通告期限を６月14

日金曜日の正午までとすることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 なお、ただいま決定いたしました会期日程案につきましては、本委員会終了後、各議員にお知らせい

たしますので、申し添えさせていただきます。 

                                           

○矢口龍人委員長 

 次に、（２）その他についてであります。 
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 それでは、視察研修についてを議題といたします。 

 事務局から説明を求めます。 

○議会事務局長（金子俊文君） 

 それでは、視察研修についてご説明させていただきます。 

 議長あいさつにもございました視察研修につきましては、議会の日程等を考慮いたしますと、今年度

につきましては10月９日水曜日から11日金曜日の２泊３日が適当と考えているところでございます。 

 視察地候補地につきましては、円形議場や親子傍聴席などを備え、議会改革に積極的に取り組んでお

ります沖縄県那覇市や、経済金融活性化特別地区に認定されておりまして、また沖縄県外からも多くの

視察実績もございます、同じく沖縄県名護市等を現時点ではございますが、検討しているところでござ

います。 

 具体的なテーマ、候補地等ご意見賜れば、事務局にて調整させていただきたいと考えておりまので、

よろしくお願いします。 

 なお、航空機、航空券等の手続等もございますので、こちらを早期に行いたいと考えておりますので、

現時点で都合がつかない議員の方のみ申出をいただけるよう、ガルーン等で確認をさせていただきたい

と考えております。 

○矢口龍人委員長 

 以上で説明が終わりました。 

 議長のあいさつでもございましたとおり、議員全体での視察研修につきまして、ご意見等がございま

したら挙手の上、ご発言をお願いいたします。 

 ご意見等ございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、本件につきましては、ただいまの各委員からの意見はなかったんですけれども、このまま

進めるということでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、そのようにさせていただきます。 

                                           

○矢口龍人委員長 

 次に、諮問に対する答申（案）についてを議題といたします。 

 答申案のデータをタブレット端末にお送りいたします。 

 ここで暫時休憩といたします。 ［午後 ３時３０分］ 

○矢口龍人委員長 

 会議を再開いたします。    ［午後 ３時３１分］ 

 それでは、答申案につきましてご意見等、何かございましたら、挙手の上、ご発言をお願いいたしま

す。 

 ご意見等はございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、ないようですので、ここでお諮りいたします。 
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 本案のとおり議長に答申し、５月28日火曜日に開催予定の全員協議会で報告したいと思いますが、よ

ろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

                                           

○矢口龍人委員長 

 以上で本日の日程事項は全て終了いたしましたが、そのほか何かございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○矢口龍人委員長 

 それでは、以上で本日の議会運営委員会を散会いたします。 

 ここで委員各位にお知らせいたします。 

 第２回定例会の運営につきまして審議のため、５月28日火曜日、午後１時30分から本委員会の開催を

予定いたします。詳細は各委員に追ってご連絡差し上げるので、よろしくお願いをいたします。 

 以上です。ご苦労さまでした。 

 

散 会  午後 ３時３２分 



かすみがうら市議会委員会条例第３０条第１項の規定により署名する。 

 

 

議会運営委員会委員長  矢 口 龍 人 

 


